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今日济南

精读

热线立法市民出了不少点子

职职能能部部门门不不作作为为应应公公开开曝曝光光

本报记者 陈玮 实习生 陈立月

建议A 推诿扯皮追责分管领导
“一市民反映电梯坏了，结果

三个部门互相推，问题一直解决
不了。”12345热线转办处工作人
员透露。对此，市民建议，建立热
线分管领导负责制，对市民诉求
只回复不处理，乱答复，不认真处
理的，多次推诿扯皮的，热线有权
力连线分管领导并督促分管领导
处理。分管领导负主责，多次推诿

扯皮的要通报分管领导，情节严
重的追责分管领导。“应该注重问
题的解决，不应该只关注是否回
复，并且加大对职能部门的监督
力度。”

有市民提出，热线可以设立一
个应急储备资金，在没有分清问题
具体责任部门时，可以解决职能部
门责任不清的问题。

在12345热线回访处，一个关于
幼儿园涨价的工单，承办单位报送
信息为来电人“满意”，而经回访人
员确认，来电人却对办理结果不满。
相关部门答复与实际不一致的现象
也常出现。

市民建议，对于不按时回复，
甚至不给予回复的部门加大处罚
力度及考核力度。给市民回复时，
工作人员态度恶劣的，应给予严
厉处罚。对于给市民答复的办理

结果与实际办理结果不一致的单
位应进行惩处。

在考核方面，市民建议，给
12345热线赋予一定的权力，热线可
对职能单位的工作直接进行评定监
督，并增加对热线承办单位虚假报
送工单的“一票否决制规定内容”。
有市民建议“对职能部门回复结果
存在捏造、谎报、敷衍、欺上瞒下行
为的，进行全市通报，有一次就定为
考核不及格。”

建议B 虚报工单实行一票否决

一位12345市民热线督办处的
工作人员反映，热线问题一直解决
不了，就需要升级为督办。现场督办
需要涉及部门都到场，但有些部门
有些人就以“办不了”为由，不接受
协调。

有市民建议，热线应加强与新
闻媒体联动，在职能单位处理市民
问题时请记者现场监督，遇到职能

单位不作为的现象，通过新闻媒体
进行曝光。

在规范来电人行为方面，市民
建议热线立法实行实名制反映问题
(热线有严格的保密制度)，电话接
通前来电人需要录入身份证号码认
证，这样对那些辱骂他人、辱骂受理
员的来电人，可以追究法律责任，这
样也可以避免无效电话的呼入。

建议C 督办不力新闻媒体曝光

本报9月18日讯 (见习
记者 魏新丽 通讯员
周海燕 ) 截至17日，市区
重点区域“脏乱差”现象集
中排查阶段结束，全市各区
共排查问题240处，83处问
题已经整改完毕，其他问题
正在积极整改中。

13日，城市环境综合整
治“大排查大整改大督导”三
大行动启动，对市区重点区
域“脏乱差”现象进行集中排
查整治。截至目前，全市各区
共自查问题240处，其中历下
区94处、市中区30处、槐荫区
43处、天桥区33处、历城区12

处、长清区16处、高新区12
处。

根据实施方案，即日
起，城市环境综合整治“三
大行动”进入整改阶段，针
对已经排查出的问题，通过
日常巡查、随机抽查、限时
办理、跟踪催办、重点督办，
确保对发现问题整改情况
进行全面督查督办。

本次集中整治行动将
持续到年底，如果您的身边
存在环境脏乱差现象或对
城市环境整治有什么意见
或建议，可以拨打16039热
线反映。

身身边边脏脏乱乱差差欢欢迎迎举举报报

热线立法征得意见两万余条
本报9月18

日讯 (记者 陈
玮 实 习 生
陈立月 通讯员

魏 传 华 ) 1 8

日，记者从济南市
监察局获悉，《济
南市12345市民服务
热线规定(草案)》公
开征求意见和建议，
受到社会关注，市民
踊跃参与。截至18日

17时，累计收到相关意
见与建议23385条，其中具

体修改意见1768条。
热线立法让市民维权有

了“尚方宝剑”，市民和社会

各界提出了不少建议和意
见。来电(信)市民中既有专家
学者，也有工人、农民和打工
者、在校学生等群体，涵盖了
社会各阶层和群体。

针对存在的问题，不少
市民建议部门办事流程要透
明化、热线设立应急储备资
金、实名制反映问题、加大政
府考核力度等。济南市监察
局负责人表示，今后将会同
有关单位，根据市民提出的
意见建议进行深入调研论
证，充分吸纳借鉴市民的智
慧，进一步修改完善调研征
求稿，继续跟进立法全程，力
争早日出台实施。

头条链接

纠“四风”在行动

《济南市12345市民服务热线规定(草案)》(调研
征求意见稿)公开征求市民和社会各界意见建议以
来，收到市民和社会各界意见建议23385件。不少
市民提出了意见和建议。
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